

Fecha: 27-01-2026
 Medio: El Austral de Osorno
 Supl.: El Austral de Osorno
 Tipo: Noticia general
 Título: Fallas en camiones dejan sectores de la Ruta 215 sin recolección de basura por dos semanas

Pág. : 5
 Cm2: 392,5
 VPE: \$ 341.475

Tiraje: 4.500
 Lectoría: 13.500
 Favorabilidad: No Definida

Fallas en camiones dejan sectores de la Ruta 215 sin recolección de basura por dos semanas

INSALUBRIDAD. Vecinos de sectores rurales denunciaron acumulación de desechos debido a retrasos en el servicio. Desde la Dirección de Medio Ambiente, Aseo y Ornato confirmaron los problemas y aseguraron que ya han avanzado en soluciones.

Ignacio Arteaga
 cronica@australosorno.cl

Vecinos de Polloico, Las Ruedas, Los Negros, Junquillar, Mulpulmo, entre otros sectores aledaños a la Ruta 215, denunciaron retrasos de hasta dos semanas en la recolección de sus desechos domiciliarios.

Incluso, hasta el cierre de esta edición, el sector de Polloico aún mantenía la basura acumulada, a la espera del camión recolector que pasa una vez a la semana, los días martes.

"La basura lleva dos semanas sin que pase el camión; no corresponde que nos dejen botados con toda la basura en los caminos. Es horrible con el calor, lo que provoca mal olor y atrae roedores", explicó el vecino del sector Polloico, Juan Arriagada.

"No ha pasado el camión, la basura está acumulada y es asqueroso. Uno va por la carretera y ve los tachos de basura llenos; hay mal olor, bolsas rotas e incluso ya se arman microbasurales, justo en un momento en que hay más turismo", explicó Rosa Gallardo, vecina del sector.

Por su parte, la presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos Rural, Teresa Schulz, señaló estar al tanto de la situación. "El camión de ba-

sura estuvo dos semanas detenido y el miércoles comenzó a pasar por los distintos sectores, pero aún no ha logrado cubrirlos todos", detalló.

Sin embargo, esta situación ya comenzó a ser solucionada por parte de la Dirección de Medio Ambiente, Aseo y Ornato, ya que, según indicaron, "tuvimos un problema con dos camiones recolectores. Estamos al tanto de la demora en la recolección; hemos regularizado el 90 % del recorrido, ya que durante toda la semana se trabajó en doble turno y estamos casi al día. Es verdad que quedan algunos sectores, pero el servicio se regularizará hoy".

MOLESTIA EN VECINOS

Actualmente, los sectores aledaños a la Ruta 215 cuentan con recolección de basura una vez a la semana y, durante dos martes consecutivos, no se les han retirado los desechos, lo que ha ocasionado problemas de olor y salubridad.

"Es una situación muy grave; este sector necesita una solución lo antes posible, antes de que se convierta en un vertedero", dijo Cecilia, vecina de uno de los sectores afectados.

"Me parece que nos están descuidando. Es entendible que el camión necesite arreglo, pero pueden traer uno desde



LA BASURA ACUMULADA SE OBSERVA FUERA DE LAS CASAS.

Osorno, porque no estamos a más de 30 minutos. La solución es fácil, solo falta voluntad", expuso Gallardo.

"Espero que el martes se haga el recorrido normal; ya van dos semanas que nos tienen botados y hoy hay un olor desagradable, con moscas y probablemente ratones", añadió Arriagada.

PROBLEMA RECURRENTE

El servicio de recolección ha presentado inconvenientes asociados a fallas mecánicas, debido al uso permanente de los camiones, que operan de lunes a domingo. A ello se suma la disposición de materiales de construcción, lo que afecta el funcionamiento de las cajas compactadoras.

"Siempre sucede; es un problema recurrente, porque al menos una vez al mes algún sector rural denuncia inconvenientes con la recolección de basura. Es muy peligroso, porque esta acumulación perfectamente puede convertirse en un foco de incendio", comentó Schulz.

Según explicó Medina, esto

se debe a distintos factores, entre ellos que algunas personas no diferencian los elementos pesados de los orgánicos. Algo muy distinto ocurre en el sector urbano, donde existe el retiro de escombros a través del patio limpio.

"Los trabajadores cargan los contenedores con un sistema que no permite ver el interior, por lo que, cuando se compacta la basura, comienzan los problemas, ya que las prensas están hechas para materiales livianos", dijo Medina.

"Es verdad que la gente, para no gastar unos pesos y llevar la basura al vertedero, la tira al tacho, pero esa mala práctica no justifica la demora en la recolección", expuso Gallardo.

Aumento de población

A esta situación también se suma el aumento de construcciones en sectores aledaños a la ciudad, con la instalación de parcelas. Con ello, el requerimiento de retiro de basura ha aumentado con los años y el equipo necesita renovación.

Ante esto, el director de Medio Ambiente, Aseo y Ornato, Carlos Medina, señaló que "el municipio adquirió un camión el año anterior y ahora estamos postulando a un proyecto del Gobierno Regional, con fondos FNDR, para financiar dos nuevos vehículos y así aumentar la frecuencia". **C3**